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SALUD GUADALAJARA

Sin alertas en
Jalisco por rabia o por 
bacteria Klebsiella 

Proponen OPD 
GDLimpia para 

mejorar manejo 
de residuos

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, asistió a la sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública, encabezada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en Acapulco, Guerrero.
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Hoy no voy a referirme a temas 
políticos, sino más bien a dos de 
mis más grandes pasiones como 

lo son el cine y la literatura; y es que, si 
bien el periodismo y la comunicación 
han sido mi vocación en los últimos 
37 años, en su momento tuve la 
oportunidad de estudiar cine con el 
maestro Boris Goldenblac en la Escuela 
de Cine, Televisión y Video de la UdeG, 
dirigida por Daniel Varela.

Sirva esta introducción para explicar 
porque estaré variando los tópicos de 
mis colaboraciones, para tocar otros 
temas que espero sean de su interés 
también y comenzaré hablando de 
una película que, si bien llegó a la 
pantalla grande, fue producida y está ya 
disponible a través de la plataforma de 
streaming Netflix y me refiero a la más 
reciente adaptación cinematográfica 
de la obra de Juan Rulfo, Pedro Páramo, 
dirigida por Rodrigo Prieto.

De esta cinta, parto destacando 
que es la opera prima del afamado 
cinefotógrafo mexicano que ha 
realizado infinidad de películas, 

haciendo mancuerna en muchas 
de ellas con directores de la talla de 
Alejandro González Iñárritu y Martin 
Scorsese. 

Rodrigo Prieto tomó el riesgo de 
adaptar al séptimo arte la novela de 
Juan Rulfo, pero lo hizo de una forma 
honesta, respetando al texto casi en su 
totalidad, con una exquisita fotografía, y 
no podría haber sido de otra forma con 
él, lo que permitió obtener un producto 
que hace honor a la joya literaria desde 
la narrativa audiovisual.

La música de Gustavo Sataolalla fue el 
complemento ideal, que lleva la película 
a otro nivel, pues el músico y compositor 
argentino, quien ganó el Oscar en 2006, 
por la cinta Secreto en la Montaña, 
entre muchos otros reconocimientos, 
tiene una sensibilidad única que lo 
caracteriza en sus magistrales sinfonías.

Otro punto destacado de la película 
son las actuaciones, como la de Manuel 
García Rulfo, quien ha participado 
en varias películas de Hollywood y 
estelarizando la serie del “Abogado 
del Lincoln”, que va ya por su tercer 

temporada, el cual, en el papel de Pedro 
Páramo, ha logrado, en las propias 
palabras del histrión, humanizar al 
personaje, sin dejar de mostrar al 
tirano que manda en el mítico Comala. 
También las actuaciones de Mayra 
Batalla, Dolores Heredia y Roberto Sosa 
son dignas de mencionar por su gran 
interpretación.

Sin embargo, hay dos actores que me 
decepcionaron, por distintas razones, por 
un lado Tenoch Huerta, quien interpreta 
a Juan Preciado de una manera gris, más 
que por la intención del personaje, por la 
verdadera calidad de un actor que, desde 
mi personal punto de vista, ha sido tan 
sobrevalorado que le quedó grande el 
papel.

Y, por otra parte, Ilse Salas, según 
explicó en un reciente ejercicio realizado 
en el marco de la Feria Internacional 
del Libro de Guadalajara, en que parte 
del elenco de la película leyó extractos 
del texto original del libro de Pedro 
Páramo para, acto seguido, presentar 
ese mismo segmento de la película a 
los asistentes para que compararan la 

fidelidad de la adaptación.
Es así como Ilse Salas explicó que 

su personaje Susana San Juan estuvo 
siempre sometida a los hombres, 
primeramente, a su abusivo padre y 
después al propio Pedro Páramo, lo que 
iba en contra de su ideología de género 
personal, sobre todo cuando, en un 
sueño onírico, Pedro imaginaba que 
poseía carnalmente a Susana, a lo que 
se resistió Ilse al grado de terminar por 
hacer la escena por órdenes de Rodrigo 
Prieto, con una molestia evidente, que, 
en mi opinión, es muy poco profesional 
de su parte.

Seguramente que van a leer y escuchar 
muchas opiniones encontradas en 
torno a esta película, pero mi mejor 
recomendación es que la vea y juzgue 
por usted mismo si es en verdad la obra 
maestra que muchos consideramos 
o una pésima adaptación, lenta y 
aburrida, como otros más señalan.

Finalmente, el arte, incluyendo el 
séptimo arte, es cuestión de percepción 
y justo en eso radica su belleza y su 
magia.

GENIO Y FIGURA
Francisco 
Buenrostro LOS CLAROSCUROS DE PEDRO PARAMO

Pide Cuquis Camarena a una presidenta del STJEJ
Redacción/Quadratín Jalisco 

En busca de que una mujer se 
convierta en la primera presidenta 
en la historia del Supremo Tribunal 

de Justicia del Estado (STJEJ), la 
diputada priista y líder del grupo 
parlamentario del Revolucionario 
Institucional (PRI) en el Congreso del 
estado, Cuquis Camarena, pide a las 
mujeres que alcen la voz el próximo 13 
de diciembre.

“Jalisco merece que, por primera vez 
en 200 años, el discurso de la igualdad 
sea respetado; este es un llamado por 

ellas, que son juezas y magistradas, por 
todas nosotras que somos mujeres, 
por todo Jalisco que merece crecer y 
progresar con verdadera igualdad”, 
señaló la legisladora en un comunicado 
de prensa, distribuido este martes a 
medios de comunicación.

La diputada recalca que desde 1824 a 
la fecha, 42 magistrados han presidido 
el Supremo Tribunal de Justicia en 
Jalisco, todos hombres, lo cual rompe 
con el discurso de igualdad entre 
hombres y mujeres, y con la paridad de 
género en cargos de primer nivel, una 
de las banderas más importantes de la 

actual legislatura, y tema de especial 
importancia para Camarena Jáuregui. 

Destacó que históricamente se ha 
relegado a las mujeres en cargos 
de primer nivel dentro del sistema 
judicial estatal, y todavía hoy existen 
obstáculos para que las mujeres 
ocupen cargos de alta responsabilidad; 
hoy en día, menos de 20 por ciento de 
las comisiones de trabajo del Tribunal 
son presididas por mujeres, una 
realidad que debe cambiarse, para que 
Jalisco se encuentre verdaderamente a 
la vanguardia nacional en paridad de 
género, explica la diputada.

Buscan desde el Congreso romper con el 
patriarcado. 
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Se une Jalisco al Acuerdo 
Nacional por la Seguridad 

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, firmó el convenio de coordinación 
con el Gobierno Federal en materia de Seguridad

Redacción/Quadratín Jalisco

Invitado por el Gobierno de la 
República, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro 
asistió a la sesión ordinaria del 

Consejo Nacional de Seguridad 
Pública, encabezada por la Presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
en Acapulco, Guerrero.

Las y los 31 gobernadores presentes 
firmaron un convenio de coordinación 
con el Gobierno Federal en materia 
de Seguridad. La administración 
jalisciense se comprometió a 
fortalecerá la colaboración con el 
objetivo de garantizar un entorno 
seguro para las familias jaliscienses, 
explicó Lemus Navarro.

“Vamos a trabajar en absoluta 
coordinación con el Gobierno Federal 
para tener la paz que todos estamos 
buscando en Jalisco”.

La Presidenta de México presentó 
la Estrategia Nacional de Seguridad, 
centrada en cuatro pilares 
fundamentales. Uno es la atención a 
las causas, que va a combatir las raíces 
de la inseguridad mediante programas 
sociales y atención focalizada.

Refirió que se buscará la consolidación 
de la Guardia Nacional, con el fin de 
fortalecer la capacidad operativa y de 
proximidad de esta institución en todo 
el país, así como el fortalecimiento de la 
inteligencia e investigación para mejorar 
las capacidades de análisis y acción contra 
el crimen organizado.

También se tendrá coordinación con 
las entidades federativas, con lo que se 
pretende garantizar una colaboración 
efectiva entre niveles de gobierno.

La Presidenta de México llamó a las y los 
gobernadores a liderar personalmente 
los trabajos de seguridad en sus estados, 
participando diariamente en las mesas de 
seguridad para asegurar una adecuada 
coordinación interinstitucional.

Por su parte la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 

presentó el programa Construcción 
de Paz que contempla acciones de 
atención directa en las comunidades 
más afectadas por la violencia en 
estados como Chiapas, Guerrero, 
Baja California, Estado de México, 
Guanajuato y Tabasco.

Omar García Harfuch, secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, 
llamó a los estados a continuar con 
la estrecha coordinación entre las 
instituciones locales y nacionales, que 
han derivado en la disminución de 
delitos a nivel nacional.

Destacó el cuarto eje que plantea 
la Estrategia de Seguridad Nacional, 
la coordinación con las entidades 
federativas, que ha dado como 
resultado detenciones de personas por 
delitos de alto impacto, aseguramiento 
de toneladas de drogas y armas de 
fuego, y una confiscación histórica de 
fentanilo.

SESIÓN DE REACTIVACIÓN
 DE LA CONAGO 

Posteriormente, el Gobernador 
jalisciense Pablo Lemus Navarro 
participó en la sesión de reactivación 
de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), que permite 
a las y los 32 gobernadores de las 
entidades del país entablar un 
espacio de diálogo tras tres años de 
inactividad.

Las y los integrantes del organismo 
eligieron a Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, Gobernadora de Baja 
California, como presidenta de la 
Conago.

Durante la sesión Lemus 
destacó a Jalisco como un 
motor económico de México, 
así como un destino líder 
en inversiones en 
el sector de
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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, asistió a la sesión ordinaria.

Cynthia Cantero Pacheco explicó que se 
realizó la instalación de cinco mesas.
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Instalan mesas 
de atención a 
familiares de 
desaparecidos
Redacción/Quadratín Jalisco 

Se realizó una reunión entre las 
áreas técnicas del Gobierno 
Estatal con familiares, académicos, 

investigadores e integrantes de 
colectivos de búsqueda de personas, a 
fin de dar seguimiento a la atención de 
sus propuestas y necesidades

La Secretaria de Planeación y 
Participación Ciudadana del Gobierno 
de Jalisco, Cynthia Cantero Pacheco, 
explicó que se realizó la instalación de 
cinco mesas, las cuales se manejarán 
a través del mecanismo de Gobierno 
Abierto.

Esto tendrá como finalidad asegurar, 
tanto a la sociedad como al gobierno, 
que se tendrán como principios de 
trabajo la gobernanza, transparencia, 
rendición de cuentas, participación 
social e innovación.

La prioridad para esta ocasión fue 
el análisis del presupuesto próximo a 
aprobarse en el Congreso local y en las 
propuestas de perfiles para asumir la 
titularidad en la Fiscalía Especializada 
en Personas Desaparecidas (FEPD), 
Comisión Estatal de Búsqueda de 
Personas, Comisión Estatal de Atención 
a Víctimas e Instituto Jalisciense de 
Ciencias Forenses (IJCF).

 

 semiconductores.
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Recomiendan vigilancia ante 
riesgo de nuevas pandemias 

El secretario de Salud de Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez, indicó que
el Covid 19 generó conciencia sobre la importancia de la vacunación

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Explica el secretario de Salud de 
Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez 
que en el mundo sí estamos 
preparados para enfrentar 

una nueva pandemia, pero todo 
depende de una adecuada vigilancia 
epidemiológica en tiempo real. 

“La pandemia de Covid 19 debió 
habernos dejado muchísimas 
experiencias, entre las más importantes 
el implementar siempre medidas 
para una vigilancia epidemiológica 
en tiempo real que nos permita ir 
analizando la dinámica que pudiera 
presentarse en una pandemia o en 
una epidemia y de esa manera irse 
anticipando a las medidas de prevención, 
de contención, de mitigación que son 
conceptos fundamentales cuando ocurre 
un evento de esta naturaleza”. 

El funcionario estatal indicó que el 
Covid 19 generó conciencia sobre la 
importancia de la vacunación, el generar 
información confiable y nunca más 
confiarse porque hay patógenos nuevos. 
Son diversos los factores que pudieran 
generar una nueva pandemia como el 
aumento de la población, la migración, 
el cambio climático, la gran conectividad, 
pero también la Organización Mundial de 
la Salud ha advertido sobre la resistencia a 
los antibióticos por su uso indiscriminado 
sin prescripción médica, explicó el 
secretario de Salud de Jalisco, Héctor 
Raúl Pérez Gómez. 

“Sí está preocupando a todo el 
mundo el hecho de las bacterias 
con multiresistencia, bacterias que 
conocemos perfectamente bien, pero 
que por el contacto frecuente con 
antibióticos han generado una resistencia 
que las han llevado incluso algunas de 
ellas a desarrollar lo que conocemos 
como panresistencia, es decir, resistencia 
a todos los antibióticos que tenemos 
en la actualidad y que pueden generar 
graves problemas epidémicos o 
pandémicos. Afortunadamente no 
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El secretario de Salud de Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez.

Lo más efectivo es vacunar a los animales 
domésticos. 
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Sin alertas en 
Jalisco por rabia 
o por la bacteria 
Klebsiella 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

En entrevista, el secretario de Salud 
de Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez 
descartó que exista alerta en el 

Estado después de que fue detectado 
un murciélago con rabia en la colonia 
Haciendas del Tepeyac en Zapopan. 
Explicó que lo más efectivo es vacunar 
a los animales domésticos. 

“No, realmente no, es un caso aislado, 
hay que tener en consideración que la 
rabia existe casi en todo el mundo, que 
está focalizada a especies animales, 
pero que eventualmente y sobre todo 
cuando los seres humanos invadimos los 
hábitats de especies animales, podemos 
estar ante ese riesgo, pero no, los casos 
son aislados, el número de casos 
que se han presentado en el último 
año no son un número para generar 
una alerta o una alarma entre la 
población”. 

El año pasado en el municipio de 
Chapala hubo un caso de un hombre 
contagiado de rabia quien perdió la 
vida después de ser mordido por un 
murciélago. 

Por otro lado, mencionó que 
tampoco existen reportes de casos 

de personas afectadas por la 
bacteria Klebsiella oxytoca 

que causó la muerte de 
17 pacientes pediátricos 

en hospitales del 
estado de México. 

La pandemia 
de Covid 19 

debió habernos dejado 
muchísimas experiencias, 
entre las más importantes 
el implementar siempre 
medidas para una 
vigilancia epidemiológica 
en tiempo real que nos 
permita ir analizando la 
dinámica que pudiera 
presentarse en una 
pandemia o en una 
epidemia

Héctor Raúl Pérez Gómez

una preocupación de la Organización 
Mundial de la Salud y que todos 
debemos atender de forma puntual”. 

Ante un auditorio lleno en la 
Universidad Autónoma de Guadalajara, 
Pérez Gómez hizo un recuento del 
comportamiento de las diferentes 
pandemias a través de la historia, 
lamentó que aún existan personas que 
estén en contra de las vacunas y advirtió 
que existen algunas enfermedades 
que, aunque se perciban lejanas, es 
importante estar alertas. 

Una de ellas es la viruela Mpox 
que registra un aumento de casos 
en Latinoamérica y la razón de la 
preocupación de la OMS es que 
tiene un 10 por ciento de letalidad, 
también recordó que los organismos 
internacionales hacen un llamado a estar 
muy atentos con el Virus Nipah porque ya 
hay casos en Centroamérica. Algo similar 
ocurre con la Influenza Aviar y el Sincitial 
respiratorio, el primero porque ha hubo 
transmisiones de aves a bovinos y luego 
a humanos y el segundo porque afecta 
a niños menores de 5 años o personas 
mayores de 70 años.

tenemos en este momento o una 
epidemia o una pandemia por alguna 
bacteria multiresistente, sin embargo, 
este fenómeno de la resistencia es 
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Licencia de conducir 
estrena imagen 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Conservando los mismos 
elementos de seguridad que la 
hacen infalsificable y reconocida 

internacionalmente, la Secretaría 
de Transporte presentó el nuevo 
diseño de licencia de conducir para la 
administración estatal que inicia. 

Cuenta con un holograma que cambia 
de color al mover la tarjeta, lo cual 
dificulta la falsificación; un código QR que 
al ser escaneado verifica la autenticidad 

de la licencia y arroja los datos básicos 
del conductor, asimismo, conserva los 
elementos de microimpresión, un texto 
que sólo se puede leer con lupa y es 
difícil de replicar en copias no oficiales. 

Por otro lado, la fotografía digital está 
impresa de manera que no puede ser 
removida ni alterada sin dañar la tarjeta; 
tiene un número de serie único. 

También incluye fondos de seguridad 
con patrones complejos que dificultan su 
duplicación, así como tintas invisibles o 
sensibles a la luz ultravioleta (UV) y más. 

Tendrá mayores elementos de seguridad. 
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Redacción/Quadratín Jalisco 

El Sistema Intermunicipal de los 
Servicios de Agua Potable y 
Alcantarillado (Siapa), informa 
que los descuentos de hasta 

100 por ciento sobre los recargos 
concluyen este 15 de diciembre, por lo 
que invita a quienes tengan deudas a 
regularizar su cuenta y dejarla en ceros. 

Es una oportunidad de terminar con 
su situación de morosidad y evitar 
molestias o reducción en caso de uso 
habitacional y suspensión en caso de 
giros comerciales. 

Concluirán los descuentos en recargos del Siapa 
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El próximo 15 de diciembre 
se termina la oportunidad 

de poder regularizar las 
cuentas de agua potable 

El pago puede hacerse en efectivo o con tarjetas bancarias de crédito y débito. 

El pago puede hacerse en efectivo 
o con tarjetas bancarias de crédito y 
débito. Si se realiza el pago en una sola 

exhibición, se aplica al usuario un 100 
por ciento por ciento de descuento 
sobre el total de los recargos del 

adeudo. 
La dependencia insistió en que, 

para cualquier acuerdo elegido por 
el usuario, el interesado deberá 
presentarse en alguno de los centros 
operativos de Siapa, ya que los trámites 
son personales y no tienen ningún 
costo y recordó que la institución 
no realiza convenios ni cobros en 
domicilios particulares. El horario 
de atención en sucursales y centros 
operativos es de lunes a viernes con 
horario de 8 a 16 horas. 

También se da atención los sábados 
en el Centro Operativo González Gallo 
(Av. González Gallo y Av. Dr. R. Michel) 
en un horario de 08 a 13 horas. 

Los pagos los pueden realizar en 
centros operativos y sucursales del 
organismo, mismas que pueden 
consultar las ubicaciones en el 
siguiente enlace: www.siapa.gob.mx/
sucursales (http://www.siapa.gob.mx/
sucursales)
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Plantea titular de Sectur estrategia 
para potencializar alcance turístico

Michelle Fridman aseguró que el Estado tiene todo el potencial para lograr un 
liderazgo nacional e internacional, por lo que es importante una buena imagen

Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

En un primer acercamiento con 
los medios de comunicación 
locales, la secretaria de Turismo de 
Jalisco Michelle Fridman, aseguró 

que el Estado tiene todo el potencial 
para lograr un liderazgo nacional e 
internacional y para ello es necesario 
generar una buena imagen de la 
entidad. 

“Que pareciera que la turística es una 
menor, pero si la vemos en el panorama 
nacional, yo les pregunto, ¿cuál es el 
destino más importante de México? 
¿Quién dijo Cancún? Gracias por decir 
eso. No, Jalisco representa más en la 
cuenta turística del país. Jalisco es el 
tercer mayor aportador de turismo en 
todo el país. Estamos después de Ciudad 
de México y Estado de México, por su 
tamaño y porque son el centro, pero 
Jalisco es el tercero, antes de Quintana 
Roo. La diferencia es que en Quintana 
Roo el turismo es la única industria, o 
por lo menos la más grande, y en Jalisco 
el turismo es una de tantas industrias. 
Entonces, pues bueno, representa el 9.2 
del PIB estatal, que sigue siendo más que 
la media, porque la media es 8.6, pero 
pues quizás muchos, y no solamente 
dentro de Jalisco, no solamente dentro 
de la industria turística, no sabemos la 
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Jalisco es el tercer mayor aportador de turismo en todo el país, destacó la funcionaria.

Se reconoció a cinco organismos de la 
sociedad civil.
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Pide CEDHJ no invisibilizar esfuerzos de los defensores
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para conmemorar el Día de los 
Derechos Humanos, fueron 
entregados reconocimientos a 

cinco organizaciones civiles o activistas 
destacados por su labor en la defensa 
de las garantías individuales, la 
presidenta de la Comisión Estatal de los 

Derechos Humanos de Jalisco, Luz 
del Carmen Godínez González 

lamentó que este tema se 
está invisibilizado. 

“Los derechos 
humanos han 

dejado de ser 

parte de los discursos políticos, parte 
de todos los discursos. Tenemos que 
retomar esa parte porque hablar de 
derechos humanos es hablar de la 
dignidad humana de las personas y 
tenemos que, como sociedad, pues 
trabajar en conjunto para generar 
condiciones mejores”. 

“Estamos yo creo que 
invisibilizándonos y acostumbrándonos 
a las violaciones de los derechos 
humanos que se viven. Somos 
indolentes al dolor de los demás, 
tenemos que volver a ser empáticos, 
tenemos que darnos la mano, tenemos 
que ver lo que le pasa al otro como 

una causa propia y como sociedad 
realmente fortalecernos, unirnos, 
trabajar en lo colectivo”. 

Recibieron este reconocimiento por 
parte de la CEDHJ, la Fundación PAS 
Guadalajara de Andrea Gascón, José 
Ramos, Brenda Calderón Elizondo, el 
Centro San Camilo del padre Marinelli y 
el profesor Rodolfo Torres Gutiérrez. 

La ombudsperson jalisciense afirmó 
que es necesario construir desde 
la colectividad de la sociedad que 
nuestras ciudades sean espacios donde 
se respeten los derechos de todas y 
todos y que nos involucremos en la 
defensa de los más vulnerables. 

representantes de la iniciativa privada, 
con integrantes del sector en Vallarta 
y habló de un decálogo para impulsar 
esta área económica, que tiene que 
ver con una reestructura, mejorar la 
conectividad, mayor infraestructura, 
modelos de calidad, diversificación 
de mercados, promoción y generar 
un observatorio para tener claros los 
indicadores. 

“En México hay cuatro observatorios 
reconocidos por la Organización 
Mundial del Turismo, ningunos de 
Jalisco. El primero lo tuvo Guanajuato, si 
no me equivoco, el segundo lo tuvimos 
en Yucatán, fuimos los segundos, ya 
después nos siguió la pista Nuevo 
León y Tlaxcala. A mí me sorprende 
mucho que un destino del tamaño de 
Jalisco no tenga un observatorio tan 
robusto que pueda arropar la OMT. 
Nosotros vamos a juntar los diferentes 
esfuerzos de observatorio que hay 
para tener un sistema de medición 
mucho más preciso, pero para saber 
en dónde estamos y a dónde tenemos 
que ir. Es muy importante saber 
dónde estamos parados antes de ver 
a dónde queremos ir”. 

importancia que tiene Jalisco dentro de 
la participación del PIB nacional”. 

Y es que con 12 Pueblos Mágicos, 
cuatro fideicomisos turísticos 
manejados con los empresarios y el 

crecimiento de Puerto Vallarta y la 
Costa Alegre como destinos de Playa, 
la secretaria de Turismo de Jalisco, 
Michelle Fridman explicó que en 
dos días en el cargo ya se reunió con 



miércoles 11 de diciembre de 2024

7

Proponen creación del OPD GDLimpia 
para mejorar manejo de residuos 

Se atenderán las necesidades de los trabajadores encargados de la recolección 
de basura en el municipio, adelantó la alcaldesa, Verónica Delgadillo

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de atender el tema 
de la recolección y disposición 
final de la basura en la capital de 
Jalisco, este martes, en sesión 

de cabildo, los regidores integrantes 
de la fracción edilicia de Movimiento 
Ciudadano, así como la regidora de la 
fracción edilicia del PAN, Diana Araceli 
González, presentaron una iniciativa 
para reformar el Código de Gobierno 
del municipio de Guadalajara, 
así como a la conformación de la 
Coordinación General de Servicios 
Municipales. 

La iniciativa fue turnada a las 
Comisiones edilicias de Gobernación, 
Reglamentos y Vigilancia, así como a 
la Comisión de Servicios Municipales, 
donde los regidores de Guadalajara 
realizarán en análisis correspondiente 
para su posterior votación. 

De aprobarse, se crearía un 
Organismo Público Descentralizado 
denominado GDLimpia, a través del 
cual se prestaría el servicio público de 
recolección, transporte, transferencia, 
tratamiento y disposición final de los 
residuos sólidos en el municipio de 
Guadalajara. 
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La iniciativa fue turnada a las Comisiones edilicias de Gobernación, Reglamentos y Vigilancia.

Se mantendrá la vigilancia de todos los asistentes a los festejos de la Virgen de Guadalupe.
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Listo, operativo guadalupano en 
Guadalajara; esperan 700 mil fieles
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de garantizar 
la seguridad de los fieles que 
acudirán al Santuario de Nuestra 

Señora de Guadalupe esta semana, el 
gobierno municipal de Guadalajara, en 
coordinación con el Gobierno del Estado 
y las autoridades eclesiásticas, desplegará 
un operativo este 11 y 12 de diciembre. 

Como parte de los festejos por el 
493 Aniversario de las apariciones 
de la Virgen de Guadalupe a Juan 
Diego, se prevé además la llegada de 
65 peregrinaciones provenientes de 
diversos puntos de Jalisco y de otros 
Estados cercanos, las cuales iniciaron 

La presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, informó que este modelo ya 
funciona en otras áreas del municipio, 
tales como el Rastro, y en el mismo se 
incorporaría a los trabajadores que serán 
necesarios para consolidar el modelo 
que plantea Guadalajara en materia de 
recolección de residuos. 

“Se crea este Organismo Público 
Descentralizado para poder atender las 
necesidades de las y los trabajadores 
del sistema de recolección de basura 
domiciliaria en la ciudad, el interés 
de las y los trabajadores para poder 
brindar el servicio a nuestro municipio, 
es que ellos puedan seguir cotizando 
en el IMSS para que no pierdan la 
antigüedad que han generado, hay 
trabajadores que tienen 25 años o más”. 

En la sesión ordinaria del 
Gobierno de Guadalajara además 
se presentaron iniciativas de temas 
diversos de parte de regidores de 
las fracciones edilicias de Morena y 
del PAN, en voz de la regidora Diana 
Martínez.

su peregrinar desde el 01 de diciembre, 
una de las más características es la que 
se lleva a cabo la tarde de este martes 
10 de diciembre integrada por payasos. 

El despliegue iniciará a las 6:00 
horas del 11 de diciembre y culminará 
la noche del 12 de diciembre, para 
salvaguardar la integridad de los más 
de 700 mil fieles que se esperan. Con 
un estado de fuerza de más de 100 
elementos municipales, la seguridad 
y tranquilidad de los visitantes será 
resguardada por elementos de la 
Comisaría de Seguridad Ciudadana de 
Guadalajara, la Coordinación Municipal 
de Gestión de Riesgos, Protección 
Civil, y Bomberos, el Sistema DIF 

Guadalajara, así como las direcciones de 
Movilidad, Servicios Médicos, Servicios 
Municipales e Inspección y Vigilancia. 

La Coordinación Municipal de 
Gestión de Riesgos, Protección Civil y 
Bomberos destinará 60 elementos para 
auxiliar a la población que lo requiera, 
y vigilarán que los comercios instalados 

con motivo de esta festividad religiosa 
no tengan comportamientos de 
riesgo como el uso de gas. 
Además, en coordinación 
con Protección Civil del 
Estado y con personal 
de Inspección y 
Vigilancia.
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Firma Zapopan Pacto por 
las Mujeres y las Niñas
Su objetivo es visibilizar la necesidad de adoptar políticas públicas de prevención, 

atención, sanción y erradicación con enfoque de perspectiva de género
Redacción/Quadratín Jalisco

Este martes fue firmado el Pacto 
Zapopan por las Mujeres y Niñas, 
cuyo objetivo es visibilizar la 
necesidad de adoptar políticas 

públicas permanentes de prevención, 
atención, sanción y erradicación 
con enfoque de perspectiva de 
género e interseccionalidad. 
El presidente municipal, Juan José 
Frangie Saade, habló sobre el 
compromiso que para la erradicación 
de la violencia de género.

“En Zapopan tenemos un 
compromiso con la agenda de género, 
porque no hay día que no veamos 
una noticia en donde se registre una 
agresión en contra de las mujeres. Yo 
siempre he tenido la teoría de que 
los culpables somos los hombres. 
Además, no debemos comenzar a 
normalizar la violencia, porque no es 
normal y nosotros en Zapopan estamos 
trabajando y haciendo políticas 
públicas para no seguir generando 
violencia y para que nuestras mujeres 
y niñas puedan sentirse seguras en su 
ciudad”.

Pacto Zapopan por las Mujeres y 
Niñas se configura como una acción 
de política pública de prevención que 
incentive a la administración municipal, 
para que, a través de sus diversos 
órganos, dependencias y funcionarios 

públicos, realicen planes y programas 
desde la perspectiva de género para 
reconocer, proteger, promover y 
garantizar el derecho de las mujeres a 
una vida libre de violencia.

La regidora presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos e Igualdad de 
Género, María Inés Mesta, informó que, 
con este pacto, todas las fracciones 
parlamentarias que integran el pleno 
del Ayuntamiento de Zapopan se 
comprometen a crear iniciativas y 

proyectos en pro de la erradicación de 
la violencia contra las mujeres y niñas 
del municipio.

“Con este pacto nos comprometemos 
a realizar acciones en específico. La 
primera consiste en presentar iniciativas 
enfocadas en la identidad de género y 
la erradicación de violencia de género. 
Trabajaremos con organizaciones 
civiles para erradicar la violencia contra 
las mujeres y nos comprometemos a 
rendir cuentas”.
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Zapopan tiene el compromiso de erradicar la violencia de género, informó Frangie.

La inversión fue de un millón 200 mil pesos, 
informó el primer edil.
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Entrega Juan José 
Frangie nuevas 
instalaciones de la 
Academia El Colli

Remodelan Mercado de Ciudad Granja
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan dio una 
nueva cara al Mercado Municipal de 
Ciudad Granja. Fueron entregados 

los trabajos en este espacio, para los 
que fue necesaria una inversión de 11 
millones de pesos.

Juan José Frangie, presidente 
municipal de Zapopan, señaló que 
este mercado es un icono de la ciudad 

y del municipio y con la reciente 
remodelación buscará reactivar la 
economía en la zona y el consumo de 
productos locales.

“Llevamos ya siete mercados 
remodelados. Estamos por terminar el 
Mercado de Las Fuentes. Muchas veces 
las personas no quieren el cambio, 
pero una vez que ven los resultados, 
su perspectiva cambia y eso nos da 
mucho gusto. Nos faltan seis mercados 

más por rehabilitar. Estos espacios son 
un símbolo de identidad del municipio 
y nuestro compromiso es arreglarlos 
todos y llevarlos a otro nivel”, dijo.

Los trabajos de remodelación del 
Mercado Ciudad Granja consistieron 
en la reparación de las instalaciones 
hidráulicas, sanitarias, pintura en 
fachadas, cambio de pisos de concreto 
cerámico y reforestación en los 
alrededores.

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan llevó 
a cabo la rehabilitación de la 
Academia El Colli que forma parte 

del proyecto de renovación de estos 
espacios. Así, el presidente municipal, 
Juan José Frangie hizo entrega de la obra.

A la presentación de este espacio 
acudieron usuarias y vecinas y vecinos 
de la zona, a quienes el Presidente 
Municipal de Zapopan agradeció 
su paciencia durante los trabajos 
de rehabilitación y promovió este 
espacio como un lugar público de 
calidad donde se puedan capacitar y 
convivir con las personas que habitan 
la zona.

“A esta academia se le invirtió un 
millón 200 mil pesos y gracias a todas 
y todos por tener paciencia, porque 
se cerró y tuvieron que esperar, pero 
a final de cuentas vale la pena este 
esfuerzo”, destacó Frangie.

Cabe señalar que, las Academias 
Municipales son espacios de 
aprendizaje fijos e itinerantes en los 
que se otorgan becas completas 

o parciales para la generación 
de habilidades que 

contribuyan al desarrollo 
personal, profesional 

y comunitario a 
través de la 

capacitación.
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Diálogos en la 
oscuridad no es solo una 

actividad y un desayuno a 
ciegas, es una oportunidad 

de sensibilización que permite 
romper barreras, eliminar 
prejuicios y fomentar una 

verdadera cultura de 
inclusión y respeto.

Participa Gerardo Quirino 
en Diálogos en la Oscuridad

El presidente municipal de Tlajomulco, señaló que su administración 
será inclusiva y capacitarán a los servidores públicos 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Como parte de las actividades 
por el Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad, el 
alcalde de Tlajomulco, Gerardo 

Quirino Velázquez Chávez participó 
en el taller vivencial Diálogos en la 
Oscuridad. 

El alcalde adelantó que el actual 
Gobierno de Tlajomulco será un 
administración inclusiva y con talleres y 
sesiones de capacitación para las y los 
servidores públicos, con el objetivo de 
crear sensibilidad en la atención a esta 
población vulnerable. 

“Lo que buscamos también es cómo 
vamos a tener inclusión de las personas 
con discapacidad, ya tenemos algunas 
personas incluidas en el gobierno 
pero hasta donde nos 
dé, vamos a buscar 
incluirlos para que nos 
sensibilicen y nos 
hagan aprender de 
cómo pueden sacar 
las cosas adelante 
con sus condiciones 
que cada una y 
cada uno tienen”, 
mencionó. 

Gerardo Quirino 
puntualizó que en esta 
tarea importante de atención 
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Gerardo Quirino participó en el taller vivencial. 

Firmaron un convenio con el Instituto de 
Justicia Alternativa. 
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Tlajo será ejemplo 
de la Justicia 
Alternativa
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco firmó un 
convenio con el Instituto de Justicia 
Alternativa (IJA), con el objetivo de 

generar un municipio más armónico y 
un ambiente de cultura de paz gracias a 
la mediación de conflictos. 

En el marco del Día Internacional de 
Derechos Humanos, el alcalde, Gerardo 
Quirino, resaltó que este convenio no 
sólo representa un acuerdo institucional 
sino un compromiso con los valores 
que hacen de Tlajo un lugar más justo y 
pacífico para convivir. 

“La justicia alternativa puede prevenir 
conflictos que van escalando, por 
ejemplo: si tenemos jueces cívicos y 
utilizamos la justicia alternativa, una 
problemática vecinal se puede prevenir 
y trabajar para que no termine en 
homicidio; entonces desde la justicia 
alternativa se previenen un chorro 
de circunstancias complicadas por lo 
que a todas luces es una herramienta 
extraordinaria”, mencionó. 

Quirino aseguró que esta capacitación 
que reciben las y los servidores públicos 
en materia de justicia alternativa, se 
refleja directamente en el bienestar de 
las familias de Tlajo, ya que se fortalece 
la visión de un gobierno cercano, que 
trabaja de la mano con la ciudadanía 
por un futuro sin violencia.

Recibirá Tlaquepaque la Copa Femenil de Básquetbol  
Redacción/Quadratín Jalisco 

El municipio de Tlaquepaque recibirá 
la Copa Comude Comex de los 5 
Grandes, un evento que reunirá a 

cinco equipos femeniles de básquetbol 
en la Arena MVP Univers este próximo 
13, 14 y 15 de diciembre. 

David Ruvalcaba Carrillo, director 
General de Comude San Pedro 
Tlaquepaque, destacó que este torneo, 

iniciado en 2022, tiene como propósito 
principal impulsar el deporte femenil, 
fomentando la participación de equipos 
provenientes de diversos estados. 

“Es una oportunidad para que las 
jugadoras demuestren su esfuerzo en 
cada partido y sientan la satisfacción de 
cumplir un sueño por el cual trabajan 
durante todo el año”, mencionó el 
funcionario. 

Equipos representativos de Oaxaca, 

Puebla, Estado de México, Zacatecas 
y Tlaquepaque competirán en esta 
justa deportiva, donde la unidad y la 
competencia sana serán el eje central 
de la experiencia. 

Oscar El Diablo Castellanos, 
exjugador profesional, resaltó 
la importancia de generar 
espacios como este 
para las mujeres en 
el deporte.

CHÉCALO

a las personas 
con discapacidad 

es fundamental la 
colaboración de la iniciativa 

privada que a través de empresas 
socialmente responsables como Cedis 
Oxxo hacen equipo con la actual 
administración municipal. 
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